

EdiTO

"Pas d'amalgame". Alors que des parents et autres citoyens s'inquiètent du projet de l'enseignement de l'arabe à l'école, le QJ repense à ces mots, "pas d'amalgame", souvent entendus après les divers attentats terroristes de l'EI. Non, il ne faut pas confondre "arabes" et "musulmans" car un(e) arabe ne pratique pas forcément l'islam. Non, il ne faut pas confondre "islam" et "islamisme". Enfin, il nous semble ridicule de mêler l'aspect religieux à l'enseignement d'une langue, une langue si belle et si riche dont l'apprentissage ne pourra que permettre aux élèves d'apprendre une nouvelle calligraphie, de nouvelles règles, de nouvelles cultures, une autre littérature. Alors que des langues mortes sont encore enseignées à l'école, pourquoi ne pas donner une place à des langues bien vivantes et parlées par une grande partie de la population ?

Gaëlle GUILLOU

SOMMaire

Petit Journal :
 Un « rêve bleu » pour les enfants de l'hôpital 2
 Battle de « kidz » au Tampon 3
 Dossier :
 Comment sont protégées les tortues marines ? 4-5
 Quoi de neuf dans le monde ? 6
 English with James & Actu en images 7
 Brève & BD Pilo 8

Le Quotidien des Jeunes est édité par la SAS Le Quotidien. Le Quotidien des Jeunes est un supplément hebdomadaire du Quotidien de l'île de La Réunion et de l'Océan Indien.
 Directrice de publication : Carole Chane-Ki-Chune

Siège social : Z.I. Du Chaudron
 97712 Saint-Denis Messag Cedex 9.
 Tél : 02 62 92 15 15

Responsable de la rubrique : Kévin Bulard
 Rédactrice : Gaëlle Guillou

Infographiste : Michel Nagama - Sylvain Travel
 Contact : qj@lequotidien.re

[Le petit] JOURNAL

SAINT-GILLES

Un « rêve bleu » pour les enfants de l'hôpital

LE MARDI 11 SEPTEMBRE, UNE DIZAINE DE PATIENTS DE L'HÔPITAL D'ENFANTS A MIS LE CAP À L'OUEST POUR UNE CROISIÈRE À BORD DU GRAND BLEU ET UNE VISITE À L'AQUARIUM.

Comme c'est souvent le cas à Saint-Gilles-Les-Bains, la météo était au beau fixe hier. Une chance pour les dix jeunes de l'Hôpital d'Enfants (ASFA) de Saint-Denis qui ont pu profiter d'une journée dans l'ouest de l'île.

Malgré une opération escarrot qui a mis un peu en retard la troupe, tous sont arrivés à bon port, vers 10h30 du matin. Au programme, une « croisière safari dauphin » à bord du Grand Bleu durant laquelle les enfants ont eu aussi eu droit à un beau ballet de baleines ! Pour certains, la sortie en bateau était une première. C'était « un merveilleux spectacle, du bonheur et de la liberté », a commenté la petite Soua.

Après la virée les jeunes patients de l'Hôpital d'enfants se sont dirigés vers l'Aquarium de Saint-Gilles, à seulement quelques mètres, et ont pu découvrir les raies, requins, méduses à l'envers et autres animaux et poissons marins qu'abrite l'Aquarium.

4 GRANDS OBJECTIFS

Cette bouffée d'air frais pour ces enfants hospitalisés était organisée dans le cadre du projet pédagogique sur les cétacés de La Réunion, mené par les trois classes de l'unité d'enseignement de l'Hôpital d'Enfants. En effet, des enseignants sont détachés afin de permettre aux jeunes de suivre leur scolarité. Plusieurs enseignants étaient d'ailleurs présents pour accompagner les élèves.

Plusieurs membres d'Inner Wheel ont aussi pris part à la sortie et encadré les élèves, puisque l'association a permis de financer la balade. L'association Globice a elle aussi apporté un soutien à l'opération.

Les objectifs du projet étaient



multiples : aller à la rencontre de la faune marine, pratiquer une démarche d'investigation (savoir observer, questionner), sensibiliser les enfants à la protection de la biodiversité marine et, enfin, acquérir des connaissances sur le patrimoine marin à La Réunion.

Texte et photos G. Gu

